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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

Um levantamento realizado pelo Tribunal de Contas de 
Santa Catarina (TCE/SC) constatou que, de 2020 a 2023, 

Santa Catarina deixou de investir cerca de R$ 265 milhões 
em ações da Defesa Civil, verba que deveria ser destinada 
à Secretaria de Estado de Proteção e Defesa Civil (SPDC). O 
dinheiro, não utilizado, poderia ter sido investido em ações 
do Fundo Estadual de Proteção e Defesa Civil, Fundo de 
Melhorias do Corpo de Bombeiros Militar, o Fundo Estadual 
de Promoção Social e Erradicação da Pobreza e a Fundação 
de Amparo à Pesquisa e Inovação do Estado de Santa 
Catarina, enfim, eram inúmeras sub pastas que poderiam 
ter executado inúmeras ações, caso tivessem tido acesso 
ao investimento.

Ainda de acordo com dados da Diretoria de Contas de 
Gestão (DGE) do TCE/SC, o cenário atual não é muito 
diferente. No primeiro quadrimestre de 2024, foram 
executados 19,57% do valor previsto no orçamento, 
ou seja, neste ritmo, 2024, encerrará cerca de 60% 
abaixo do orçamento. Na ação de fiscalização, o TCE/
SC verificou ainda que o Estado previu, no orçamento 

para 2024, recursos para a Secretaria de Proteção e 
Defesa Civil da ordem de R$ 3 milhões para a realização 
de sete obras voltadas à prevenção de eventos climáticos 
e meteorológicos, em contraste com os R$ 23,4 milhões 
orçados, em 2023, para 21 obras na bacia do Rio Itajaí. No 
entanto, nestas últimas, foi constatada ausência de valor 
empenhado, o que indicaria ausência de execução das 
ações.

Lembrando que Santa Catarina acaba de enfrentar uma 
crise por conta das chuvas no Estado, no final de 2023, que 
trouxe perdas milionárias para a economia. Não bastasse, 
também sentiu as consequências da enchente do RS. Isso 
é tudo muito recente. Por este motivo, os dados apontados 
são preocupantes, já que trata-se do estado que mais emitiu 
decretos de emergência e de calamidade pública por causa 
dos estragos causados pelas chuvas nos últimos 10 anos.

Felizmente, o Estado pode decidir mudar isso a qualquer 
momento, aumentar o ritmo das obras e tornar Santa 
Catarina um estado menos vulnerável aos desastres 
climáticos. 

Recursos para Defesa Civil sub utilizados

Bolsonaro em SC
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*Esta coluna é publicada nos jornais e portais associados a ADISC e a APJSC

Posse
Carla Ayres foi empossada, esta semana, como deputada federal pelo PT. A parlamentar permanece no cargo pelo 

prazo de 120 dias, em substituição ao deputado Pedro Uczai (PT), assegurando o retorno de uma representação da 
Grande Florianópolis à Câmara Federal. Mas seus planos para o município, em nada mudou. Ela já anunciou sua pré-
candidatura à reeleição como vereadora em Florianópolis, nas eleições de outubro.

Prefeito na prisão
O TJSC determinou que o prefeito de Urussanga, 

Luis Gustavo Cancellier (PP), volte à prisão preventiva. 
Ele estava em prisão domiciliar desde o dia 17 de 
maio após sua defesa alegar sintomas de infarto. Luis 
Gustavo vai ficar preso na cela da área de enfermaria 
da Penitenciária Industrial de Joinville. Já os outros 
envolvidos da Operação Terra Nostra, que investiga 
suposto superfaturamento na compra de um terreno 
para a construção do parque industrial III e de um 
imóvel, os vereadores Thiago Mutini (PP) e Elson Roberto 
Ramos (Republicanos), devem ser soltos. Eles vão usar 
tornozeleira eletrônica e devem pagar fiança, sendo R$ 14 
mil para Thiago e R$ 56 mil para Elson. 

Dano moral 
O atraso no atendimento de serviços bancários, por 

si só, não gera automaticamente dano moral. Este foi 
o entendimento recente do STJ, que poderá orientar a 
jurisprudência brasileira em casos similares. Ações com 
pedidos de indenização por dano moral é um dos temas 
que lidera o ranking de ações ajuizadas quando o assunto 
é direito do consumidor. Conforme explica o advogado 
Michel Scaff Junior, sócio do Núcleo de Relações de 
Consumo da Menezes Niebuhr Sociedade de Advogados, 
o posicionamento recente do STJ, assim como de outros 
Tribunais, vêm restringindo cada vez mais as situações 
de presunção de dano. Nesses casos será necessário ao 
consumidor demonstrar a efetiva lesão.

A ex-primeira-dama, Michelle Bolsonaro, estará em 
Santa Catarina nesta sexta-feira, 28. Ela participará 
da inauguração da Casa do Autista, que terá o maior 
jardim neurossenssorial do Brasil e atenderá crianças 
com o espectro no nível um e dois. Dias depois, no dia 
6 de julho, ela volta ao Estado acompanhada do marido, 
Jair Bolsonaro, para participar do maior encontro 
conservador do mundo, o CPAC (Conservative Political 
Action Conference), no Expocentro, também em 
Balneário Camboriú.

Aeroporto
Empresários de Pinhalzinho e o prefeito em exercício Neuro Ozelame, junto com o secretário de Estado de Portos e 

Aeroportos, Beto Martins, e o deputado Marcos Vieira (PSDB) assinaram nesta quarta-feira (26) o convênio que libera 
R$ 8 milhões para a construção da pista e cercamento da área do Aeroporto municipal. A pista, que existe desde a 
década de 70, é de chão batido e até então cuidada pela associação do aeroclube e pela prefeitura municipal. Desde 
2018 iniciaram as tratativas com o governo do Estado para modernizar o local.


